

Protokoll der 55. ordentlichen Generalversammlung von Cystische Fibrose Schweiz CFS

Samstag, 27. März 2021, 14.00 – 16.00 Uhr, Online-Konferenz

Traktanden

1. Zukünftige Entwicklung von «Cystische Fibrose Schweiz»
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Protokoll der GV 2020
4. Jahresberichte
5. Jahresrechnung
6. Genehmigung
7. Budget 2021
8. Wahlen
9. Anträge
10. Ehrungen
11. Verschiedenes
12. Fragen, Anregungen

Eröffnung und Begrüssung

Der Präsident Reto Weibel eröffnet um 14.00 Uhr die 55. ordentliche Generalversammlung der CFCH und begrüsst alle Anwesenden herzlich. Die Veranstaltung findet aufgrund der Corona-Pandemie online statt.

Neues Gesicht von «Cystische Fibrose Schweiz»

Reto Weibel und Peter Mandler präsentieren den neuen Auftritt von Cystische Fibrose Schweiz CFS und die wichtigsten Überlegungen, die als Grundlage dafür gedient haben. Sie danken der Agentur Feinheit und den zahlreichen Freiwilligen, die sich in diesem grossen Projekt engagiert haben. CFS wird ab ca. Mitte Mai mit dem neuen Gesicht nach aussen auftreten, wenn die neue Website lanciert wird.

1. Zukünftige Entwicklung von «Cystische Fibrose Schweiz»

Dieses Traktandum wird im Rahmen des Jahresberichts des Präsidiums (Traktandum 4a.) behandelt.

2. Wahl der Stimmenzähler

Da es sich um eine Online-Veranstaltung handelt, wird ein Abstimmungstool verwendet. Auf Stimmenzähler kann deshalb verzichtet werden.

3. Protokoll der GV 2020

Das auf der Website www.cfch.ch publizierte Protokoll der 54. Generalversammlung (Online-Abstimmung) wird ohne Anpassung genehmigt: 46 ja, 0 nein, 3 Enthaltungen

4. Jahresberichte 2020

Der Jahresbericht der CFCH wurde auf der Website publiziert. Auf eine Publikation der Jahresberichte in Form eines gedruckten Bulletins wurde erneut verzichtet.

Präsidium

Reto Weibel gibt einen Überblick über die wichtigsten Aktivitäten auf der Vorstandsebene im Jahr 2020. Folgende Punkte werden erwähnt:

- Covid-19
- Vergütung von Orkambi + Symdeco
- Zulassung Trikafta durch Swissmedic
- Umsetzung der Kommunikation
- Neue Geschäftsstelle + Kooperation mit « aha!»

Das Team der neuen CFS-Geschäftsstelle ab 1. Juni 2021 stellt sich vor:

- Christina Eberle, Geschäftsführerin
- Miriam Oldani, Verantwortliche Administration
- Ayu Slamet, Verantwortliche Marketing und Fundraising

Peter Mender orientiert über die zukünftige Entwicklung von Cystische Fibrose Schweiz CFS. Sein Bericht gliedert sich nach den strategischen Geschäftsfeldern der Organisation:

- Dienstleistungen
- Medizinischer Fortschritt
- Interessenvertretung
- Professionalisierung

Geschäftsstelle und Aktivitäten

Marco Buser berichtet über die wichtigsten Leistungen der Geschäftsstelle und weitere Aktivitäten. Er verweist auf den schriftlichen Jahresbericht. Die operative Tätigkeit war selbstverständlich geprägt durch Covid-19. Neben den regulären Aktivitäten werden folgende Themen speziell erwähnt:

- Ausbau der finanziellen Dienstleistungen an die Mitglieder
- Durchführung der marCHethon 2020 als gemeinsame, virtuelle Veranstaltung von allen lokalen Komitees

5. Jahresrechnung

Claude-Alain Barke präsentiert die Bilanz sowie die Jahresrechnung 2020, die mit einem positiven Jahresergebnis von CHF 62'126 vor Zuweisung an das Organisationskapital abschliesst.

Weiter wird der Revisionsbericht präsentiert, in diesem sind keine Vorbehalte vermerkt, die Jahresrechnung wird zur Annahme empfohlen.

6. Genehmigung von Jahresrechnung und Jahresbericht Entlastung des Vorstandes

- Die unter Traktandum 4 aufgeführten Jahresberichte werden genehmigt: 46 ja, 0 nein, 1 Enthaltung
- Die Jahresrechnung 2020 sowie der Revisionsbericht werden genehmigt: 45 ja, 0 nein, 2 Enthaltungen
- Die Entlastung des Vorstandes wird erteilt: 43 ja, 0 nein, 3 Enthaltungen

7. Budget 2021

Claude-Alain Barke erläutert die budgetierten Zahlen der CFCH für 2021 zur Information. Wesentliche Punkte betreffen den Aufbau der neuen Geschäftsstelle sowie die Investition in Projekte und neue Dienstleistungen.

Der Vorstand beantragt, die bestehenden Mitgliederbeiträge unverändert auch für 2021 zu genehmigen. Diese sind inklusive Mehrwertsteuer zu verstehen.

Einzelmitglied	Fr. 40.- (Für erwachsene CF-Betroffene ist der Beitrag freiwillig.)
Gönner	mind. Fr. 50.-
Kollektivmitglied	Fr. 100.-
Ehrenmitglieder	kein Beitrag
Vorstandsmitglieder	kein Beitrag

Die vorgeschlagenen Mitgliederbeiträge 2021 werden genehmigt: 42 ja, 0 nein, 3 Enthaltungen

8. Wahlen

Vorstand

Die Amtszeiten von drei bisherigen Vorstandsmitgliedern gehen zu Ende. Alle stellen sich für eine weitere vierjährige Amtszeit zur Verfügung und werden wie folgt wiedergewählt:

- Reto Weibel, Präsident: 42 ja, 0 nein, 2 Enthaltungen
- Andreas Jung, Vorstandsmitglied: 39 ja, 1 nein, 6 Enthaltungen
- Peter Mendler, Vorstandsmitglied: 43 ja, 0 nein, 3 Enthaltungen

Revisionsstelle

Nach vielen Jahren erfolgreicher Zusammenarbeit hat der Vorstand entschieden, die Wahl einer neuen Revisionsstelle zu beantragen: Balmer Etienne AG. Der Vorstand erhofft sich davon einen neuen Blick auf die Buchhaltung und wertvolle Impulse für die weitere Professionalisierung.

Die Mitglieder stimmen der Wahl der neuen Revisionsstelle für ein Jahr zu: 38 ja, 0 nein, 7 Enthaltungen

9. Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

10. Ehrungen

Andreas Jung verabschiedet Céline Guntern und Ivo Hutzli. Beide haben den Vorstand im Jahr 2020 verlassen, nach einer mehrjährigen und sehr intensiven Mitarbeit. Der Vorstand bedankt sich bei Céline und Ivo für das grosse Engagement und wünscht ihnen alles Gute.

11. Verschiedenes

Die Daten der nächsten Versammlungen:

- 8. / 9. Oktober 2021: Kongress in Luzern
- 26. März 2022: Generalversammlung

12. Fragen, Anregungen

Adrian Mattmann regt an, dass der Einbezug von CF-Betroffenen – insbesondere von jungen Erwachsenen – im Vorstand gestärkt wird. Reto Weibel betont, dass der Austausch mit allen Betroffenen und mit Fachpersonen in Zukunft weiter gestärkt werden soll. Neben der Mitgliedschaft im Vorstand gibt es die Möglichkeit in den verschiedenen Kommissionen und Projektgruppen mitzuarbeiten. Auch für die Redaktion der verschiedenen Kommunikationsmittel wird eine systematische Mitwirkung geprüft. Sollte sich eine Gruppe von jungen CF-Erwachsenen organisieren, ist der Vorstand offen und interessiert an einer Einbindung ihrer Interessen.

Das Präsidium bedankt sich bei allen Mitgliedern und Freiwilligen, die sich für die Gemeinschaft der CF-Betroffenen engagieren. Ausserdem wird die Arbeit vom bisherigen Team der Geschäftsstelle verdankt, gerade auch während dieser intensiven Phase der Übergabe an die neuen Verantwortlichen.

Reto Weibel schliesst die Generalversammlung mit den besten Wünschen für die Gesundheit aller Teilnehmenden und hofft, dass der Kongress im Oktober 2021 wie geplant als Präsenzveranstaltung stattfinden kann.

Bern, 30. März 2021

Der Präsident:



Reto Weibel

Der Protokollführer:



Marco Buser